

**Beschluss des Rechnungsprüfungsausschusses in seiner Sitzung am
07.12.2023 zu**

TOP 8 Umgang der Stadt Aachen mit Whistleblowern

hier: Tagesordnungsantrag der CDU-Fraktion vom 08.11.2023

Der Rechnungsprüfungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und empfiehlt dem Hauptausschuss und dem Rat, die Verwaltung wie folgt zu beauftragen:

1. für den Bereich der Meldung von Regel- und Compliance-Verstößen die Beauftragung eines externen Dienstleisters als Ansprechpartner zu prüfen;
2. den Bereich der Meldungen von Regel- und Compliance-Verstößen von Fragestellungen des Arbeits- und Gesundheitsschutzes abzukoppeln;
3. die Möglichkeiten und Rahmenbedingungen der Meldung von Verstößen in der Verwaltung bekannter und unter den typischen Stichworten im Intranet auffindbar zu machen.

Darüber hinaus beschließt der Rechnungsprüfungsausschuss regelmäßig im Rechnungsprüfungsausschuss in nicht-öffentlicher Sitzung über die Details der Meldungen zu berichten, soweit das rechtlich möglich ist.

CDU-Fraktion im Rat der Stadt – 52058 Aachen

An die
Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen
Frau Sibylle Keupen
Rathaus
52058 Aachen

Eingang bei FB01

31. Jan. 2024

Geschäftsstelle:
Verwaltungsgebäude Katschhof
Johannes-Paul-II.-Straße 1
52062 Aachen
Raum 111

Telefon 0241 / 432 7211
Fax 0241 / 432 7222
cdu.fraktion@mail.aachen.de
www.cdu-fraktion-aachen.de

CDU 24.002 TO

Aachen, den 31.01.2024

Tagesordnungsantrag

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen beantragt für die Sitzung des Hauptausschusses am 14. Februar 2024 folgenden Tagesordnungspunkt vorzusehen:

**Aggressive Bettelei und andere belästigende Verhaltensweisen
im Bereich des Elisenbrunnens und des Domviertels**

In einem an die Oberbürgermeisterin gerichteten und den Ratsfraktionen zur Kenntnis übermittelten Schreiben machen Aachener Stadtführerinnen und Stadtführer auf aggressive Bettelei und andere als belästigend empfundene Verhaltensweisen im Bereich des Elisenbrunnens und des Domviertels aufmerksam. Das Schreiben ist dem Antrag beigefügt.

Die Verwaltung wird um eine Stellungnahme zu den Schilderungen sowie zu den Lösungsvorschlägen der Verfasser gebeten. Des Weiteren wird die Verwaltung gebeten, weitere Lösungsmöglichkeiten aufzuzeigen.

Mit freundlichen Grüßen



Iris Lürken
Fraktionsvorsitzende

An die
Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen
Frau Sybille Keupen
Rathaus Markt
52058 Aachen

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir, die Unterzeichnenden, sind freie Mitarbeitende des Aachen Tourist Service e.V. (ats). Als solche vermitteln wir Tausenden von TouristInnen und NeubürgerInnen jährlich die interessante Geschichte und die Schönheit der Stadt. Insbesondere in den letzten Sommermonaten wurde diese Vermittlung in der Innenstadt durch die augenscheinliche Zunahme von Obdachlosen und einer wachsenden Belästigung durch aggressive Bettelei und unansehnliche Körperwäschen in den Aachenern Brunnen sowie die Belegung sämtlicher Bänke etwa im Elisengarten deutlich erschwert. Ohne eine Besserung der Situation wird es für uns schwierig, den Touristen ein positives Image zu vermitteln, obwohl das für die Wirtschaft der Stadt ein bedeutender Faktor ist.

Das gesamtgesellschaftliche Problem ausgegrenzter Menschen ist uns bewusst und eine bloße Verlagerung des Problems ist keine Lösung. Offensichtlich sind aber die Hilfsangebote für diese Menschen zu wenig bzw. überfordert. Wir möchten Sie und die politisch Verantwortlichen deswegen dringend bitten sich zumindest für die folgenden Dinge einzusetzen:

- Die Ernennung eines/r Kümmers/-in für diese Gruppe im Raum Elisenbrunnen/-garten und Krämerstraße, vergleichbar denen am Bushof und Kaiserplatz
- Regelmäßige Streifen des Ordnungsdienstes in den angegebenen Regionen, um bei Belästigungen schneller eingreifen zu können
- Stärkere Unterstützung der sozialen Dienste und des Alexianerkrankenhauses, die sich für die Obdachlosen bzw. psychisch leidenden Menschen aus der Szene einsetzen

Wir sind jederzeit bereit, Ihnen nähere Details zu unserem Anliegen zu schildern:

Kontakte: Anja Haas, anja@haas-ac.de und Hilbert de Wal <hjdewal@ziggo.nl>



Oberbürgermeisterin
Sibylle Keupen
Rathaus/Markt
52058 Aachen

Eingang bei FB01
31. Jan. 2024

31.01.2024

Antrag zur Tagesordnung für den Hauptausschuss

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die Fraktionen von GRÜNEN und SPD beantragen für eine der kommenden Sitzungen des Hauptausschusses folgenden Punkt für die Tagesordnung vorzusehen:

Schlaglicht „Wohnen. Bildung. Innenstadt.“ – Politische Begleitung

Die Verwaltung wird beauftragt, einem regelmäßigen Berichtspunkt zur Entwicklung des Bushofquartiers im Sinne des Antragspaketes „Schlaglicht ,Wohnen. Bildung. Innenstadt.“ im Hauptausschuss einzuführen. Zusätzlich zu den zuständigen Fachausschüssen soll dort zum aktuellen Projektstand sowie möglichen Abwägungen und Problemstellungen berichtet werden, so dass der Hauptausschuss die erforderlichen Abwägungen treffen kann.

Begründung

Die Entwicklung des Bushofquartiers mit einem neuen Wohnquartier sowie dem Haus der Neugier ist eines der wichtigsten Projekte in der kommenden Zeit. Projekte wie dieses möchten wir frühzeitig und eng politisch begleiten und mögliche Interessenkonflikte zwischen den beteiligten Fachbereichen frühzeitig zu erkennen und lösen. Daher ist ein regelmäßiger Berichtspunkt im Hauptausschuss angemessen.

Mit freundlichen Grüßen

Julia Brinner
Fraktionsvorsitzender SPD

Michael Servos
Fraktionssprecherin GRÜNE

Grün-Rote Koalition im Rat der Stadt Aachen

Johannes-Paul-II.-Str. 1
Verwaltungsgebäude Katschhof
D-52062 Aachen

gruene.fraktion@mail.aachen.de | 0241 432 7217
spd.fraktion@mail.aachen.de | 0241 432 7215